

Mercredi 28 juillet 2021

**Jean-François Stévenin :  
Marie-Guite Dufay salue la mémoire d'un passionné de  
cinéma et d'un « passionné d'humanité »**

« C'était un acteur et un réalisateur tout à fait singulier. Avec Jean-François Stévenin, c'est toute une page du cinéma français qui disparaît, ainsi qu'un réel amoureux de son Jura natal.

S'il avait abordé le cinéma en autodidacte passionné, Jean-François Stévenin s'était vite imposé, d'abord comme assistant réalisateur puis comme acteur, auprès des plus grands réalisateurs. Les cinéphiles l'avaient découvert à travers le cinéma d'auteur : Alain Cavalier, Jacques Rozier, Jacques Rivette, François Truffaut, parmi bien d'autres... Mais il était aussi un acteur très populaire, dont les yeux pétillants étaient reconnaissables entre tous. Jean-François Stévenin était en outre un réalisateur particulièrement reconnu.

Dès son premier film, *Passe montagne*, il avait su transmettre une forme d'intimité sensible avec la nature jurassienne de son enfance. Surtout, en faisant jouer et en dirigeant des acteurs non professionnels, il avait su exprimer l'extraordinaire empathie qui l'animait, notamment à l'égard des plus modestes, des plus humbles. Car, passionné de cinéma – une passion qu'il avait su transmettre à ses enfants –, Stévenin était peut-être d'abord un passionné d'humanité, qui portait un regard à la fois aiguisé et bienveillant sur ses semblables.

Je veux aujourd'hui transmettre mes condoléances très sincères et profondes à sa famille, à ses proches, et plus largement à ses admiratrices et admirateurs, que je sais très nombreux. »

**Marie-Guite Dufay**  
Présidente de la Région Bourgogne-Franche-Comté